

Großenhain



Zuerst die Eisbahn, dann die Klosterweihnacht: In Riesa wird's weihnachtlich

► Lesen Sie mehr auf Seite 3 (Foto: Archiv)

Am ersten Advent geht's los: In Großenhain beginnt der Weihnachtsmarkt

► Mehr dazu im Innenteil (Foto: Stadt)



26. November 2022

www.wochenkurier.info · www.facebook.com/WochenKurier.Elbland

47. Woche - 32. Jahrgang

Wir wollen DANKE sagen!

Wo drückt den Freiwilligen Feuerwehren in der Region der Schuh und wie können wir da helfen? Wir suchen die Geschichten hinter der »Einsatzsirene« oder den zuverlässigen Bereitschaftsstunden. Wir hoffen, wir können mit unseren Lesern zusammen die eine oder andere ganz konkrete Spendenaktion starten.

VERENA FARRAR



Unermüdet sind die Kameraden der Feuerwehren im Landkreis im Einsatz. In diesem Jahr wurden sie von mehreren sehr bedrohlichen Großfeuern gefordert. Jetzt sollen sie etwas zurück bekommen. Foto: Archiv

Öffentlichkeit getragen werden sollte: verenafarrar@wochenkurier.info

Feuerwehren im Landkreis Meißen

Der Kreisfeuerwehrverband betreut fast 4.800 Mitglieder der Ortsfeuerwehren im Landkreis Meißen. Dazu gehören die aktiven Kameraden, aber auch die Angehörigen der Alters- und Ehrenabteilungen sowie die Mitglieder der Jugend- und Bambini-Feuerwehren. Auch sind die Mitglieder von drei Betriebsfeuerwehren und einer Werkfeuerwehr im Verband integriert. Der Verbandsvorsitzende ist Frank Ricklin.

Der Kreisverband unterteilt sich in zehn Regionalverbände: Ebersbach-Priestewitz, Elbtal, Gröditz-Röderaue, Großenhain, Linkselbische Täler, Lommatsch-Nossen, Radeburg-Moritzburg-Radebeul, Riesa-Elbland, Schöne-

felder Land sowie Zeithain-Glaubitz-Nünchritz. Die Aufgaben und der Zweck des Verbandes umschließen unter anderem die Förderung des Feuerschutzes im Landkreis Meißen. Er fördert aber auch die Entwicklung des Feuerwehrwesens im Kreisgebiet. Er vertritt die Interessen seiner Mitglieder gegenüber jedermann und setzt sich für die Sicherung und Förderung des Brandschutzes ein sowie wirkt aktiv beim Ausbau des Katastrophen- und Umweltschutzes im Landkreis mit. Der Verband unterstützt die Gemeinden und Leitungen von Betrieben und Einrichtungen bei der Wahrnehmung ihrer Verantwortung auf dem Gebiet des Brand-, Katastrophen- und Umweltschutzes. Besonders setzt sich der Verband aber auch für die Anerkennung der Leistungen der Angehörigen der Feuerwehren ein und vertritt die sozialen Belange der Angehörigen seiner

Mitgliedsverbände. Er nimmt zu gesetzlichen und anderen Regelungen, die die Feuerwehren des Landkreises Meißen betreffen, Stellung. Er unterstützt die Ausbildung und Schulung und setzt sich für eine einheitliche Standardisierung der Ausrüstungen ein. Er fördert die Kinder-, Jugend- und Frauenarbeit in den Feuerwehren und unterstützt die Alters- u. Ehrenabteilungen sowie das Traditionsbewusstsein und die Traditionspflege.



Großenhainer Brunnensaison ist beendet

GROSSENHAIN (far). Die Saison für die Brunnen im Stadtgebiet ist beendet. Die Anlagen wurden durch die Mitarbeiter des Stadtbauhofes winterfest gemacht. Der Brunnen der Riesenkind im Barockgarten konnte nicht in Betrieb genommen werden, da es technische Probleme gab. Mehrere Fachfirmen konnten ihn nicht wieder zum Sprudeln zu bringen. Die Firma Timmy Held und Günter Schütze aus Zabeltitz haben es mit firmeneigener Technik und viel Einsatz geschafft, die Störungen zu beheben. Ab Frühjahr 2023 kann er die Besucher wieder erfreuen.

REGION. Diesen Fragen möchte der WochenKurier in der Vorweihnachtszeit - aber auch gern darüber hinaus - auf den Grund gehen und die Feuerwehren der Region so unterstützen und ihre Sorgen und Nöte, aber auch schöne Erlebnisse ihrer Arbeit in die Öffentlichkeit tragen. Gemeinsam mit unseren Lesern wollen wir versuchen, das eine oder andere Problem im Feuerwehralltag zu lösen und zum Gesprächsthema zu machen. Gern nutzen wir unsere »Reichweite« als Heimatzeitung mit viel Öffentlichkeit, um neugierig auf das Ehrenamt »Feuerwehr« zu machen und auch Spenden für die kleinen oder größeren Wünsche der Kameraden zu sammeln.

Wenn Sie zu einer Feuerwehr gehören oder wissen, wo die Kameraden oder der Feuerwehr nachwuchs Unterstützung benötigt, dann melden Sie sich gern bei mir. Idealerweise mit ein paar Infos zum Projekt, das in die

55 Jahre Geißlitztaler Musikanten e.V.

Orchester mit Tradition: Mit einem eigenen Konzert zum Vereinsjubiläum

RÖDERAUE/ GROSSENHAIN (far/pm). »Es ist inzwischen fast fünf Jahre her, dass wir unser 50-jähriges Orchesterjubiläum mit einem großen Konzert im Kulturschloss Großenhain feierten«, erinnert sich Grit Gutmann vom Orchester. Der Plan, ehemalige Musiker für das Mitspielen im Orchester zu begeistern, sei damals aufgegangen. Der Verein zählt nun über 30 Mitglieder und wird zu den Proben durch weitere Bläser unterstützt.

Doch in den zurückliegenden fünf Jahren ist

viel passiert: Die Proben finden seit 2020 in der Musikschule Großenhain, Herrmannstraße 30, statt. Geübt wird immer mittwochs von 19 bis 21 Uhr. Übrigens, alle kleinen und großen Künstler, die ein Holz- oder Blechblasinstrument spielen können, sind zum Schnuppern gern mal eingeladen. Viel Zeit wurde auch in die Digitalisierung der Noten investiert. Als Verein konnten über Fördermittel 16 Tablets angeschafft werden. »Mit einem Klick haben wir jetzt die rich-



Die Geißlitztaler Musikanten bereiten sich auf ihr Jubiläum vor und geben ein Weihnachtskonzert in Großenhain. Foto: Verein

tigen Noten aufgeschlagen«, fügt Grit Gutmann an. Aber auch um beim

Publikum eine gute Wirkung zu erzielen und für jedes Wetter gerüstet zu

sein, musste natürlich das Outfit stimmen. Deshalb bekamen kürzlich al-

le Musiker neue T-Shirts und Softshelljacken.

Aber der Verein lebt nicht nur vom gemeinsamen Musizieren. Damit die Harmonie stimmt, muss auch das Miteinander gepflegt werden. Deshalb gab es in den vergangenen Jahren Tagesausflüge nach Markneukirchen und Leipzig - immer auf den Spuren der Musik. »In Vorbereitung auf das Konzert zum 55-jährigen Orchesterjubiläum Ende kommenden Jahres werden wir bereits im Januar 2023 ein Probenwochenende

im Erzgebirge durchführen«, fügt sie an.

Doch auf ein Wiedersehen und -hören der Geißlitztaler Musikanten e.V. muss keiner so lange warten: Bereits am 11. Dezember, 15 Uhr, findet das diesjährige Weihnachtskonzert im Großenhainer Kulturschloss statt. Unterstützt werden die Musikanten diesmal vom Blasorchester Wacker Chemie Nünchritz e. V.

Und sicher hält das Weihnachtskonzert noch weitere Überraschungen in der besinnlichen Vorweihnachtszeit bereit.

GERADE IN DER KRISE:
Für uns stehen **Kinder, Jugendliche und Familien** im Mittelpunkt des neuen Landeshaushaltes.
WWW.SPDSAXLT.DE/SP3D
SPD FRAKTION IM SÄCHSISCHEN LANDTAG

SPORT-NEWS, NACHRICHTEN
VERANSTALTUNGSTICKETS,
GESUNDHEITSTIPPS, E-PAPER
ANZEIGENMARKT
www.wochenkurier.info